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Дорогие работники 
дошкольного образования

 Опочецкого района! 
27 сентября в России отмечается новый 

общенациональный праздник  –  День воспи-
тателя и всех дошкольных работников. Вы-
ражаем вам искреннюю признательность за 
профессиональное мастерство, душевную 
щедрость и верность избранному делу. Пусть 
работа всегда приносит вам радость и вдох-
новение, а наградой за ваш благородный труд 
станут успехи и любовь ваших воспитанников. 
От всей души желаем вам крепкого здоровья, 
семейного благополучия, неиссякаемой энер-
гии и успехов в добрых начинаниях.

Глава района Ю.А. ИльИн.
Председатель районного Собрания депутатов 

О.В. ВАСИлеВСкИй.

ДО 1 НОЯБРЯ ЗАПРЕЩЕНА 
ОХОТА НА КАБАНОВ
Временно исполняющий обязанности гу-

бернатора А.А.Турчак 3 сентября 2014 года 
подписал Указ «Об установлении временных 
ограничений охоты на территории Псков-
ской области в 2014 году». В соответствии 
с данным Указом  до 1 ноября 2014 года за-
прещаются все виды охоты на кабана за ис-
ключением живоотлова и отстрела с вышек, 
расположенных на высоте не более двух 
метров над уровнем земли, которые произ-
водятся штатными работниками юридических 
лиц или индивидуальными предпринимателя-
ми, осуществляющими виды деятельности  в 
сфере охотничьего хозяйства. Указ вступает в 
силу с 27 сентября 2014 года.

Благоустройство

ТЕХНИКА ПЕРЕЕДЕТ 
В ПАРК ПОБЕДЫ

В соответствии с контрактом, заключен-
ным с городской администрацией, «Коммун-
сервис» закончил работы по очистке канав 
и ремонту трубопереездов на улицах Пио-
нерской и Гагарина. Теперь техника пред-
приятия переезжает в парк Победы. Здесь 
начнется очистка канав в центральной части 
парка, не проводившаяся в течение многих 
лет. Планируется использовать экскаватор и 
тракторы на отвозке земли и мусора.

Коммуналка

ВЕДЕТСЯ РЕМОНТ БАНИ
Начиная с середины сентября, работники 

МУП «Коммунсервис» проводят ремонт го-
родской бани. Предприятие своими силами 
ремонтирует прохудившуюся крышу – уста-
новлены новые коньки и заменена часть ши-
фера. После 20 сентября начался ремонт 
кровли над котельной. Намечен также частич-
ный косметический ремонт моечного и душе-
вого отделений. Ремонтные работы никак не 
повлияют на проведение традиционного бес-
платного помывочного дня для пенсионеров 
и инвалидов. Как заверил главный инженер 
МУП «Коммунсервис» В.В.Бородин, эта кате-
гория граждан может бесплатно воспользо-
ваться услугами городской бани 4 и 5 октября.

        К 600-летию Опочки

В Опочецком краеведческом музее 19 сен-
тября открылась необычная для нашего 
города, но тесно связанная с его историей 

выставка. Называется она «Подорожная 1824». 
Набор цифр в названии выставки далеко не слу-
чайный. Именно ранней осенью, только 190 лет 
назад, великий поэт А.С.Пушкин впервые ступил 
на опочецкую землю. А юбилейная дата приезда 
русского гения в Опочку совпала с 600-летием 
самого города. Руководствуясь таким совпадени-
ем, работники Пушкинского музея-заповедника и 
решили преподнести опочанам необычный пода-
рок – организовать у нас выставку, рассказываю-
щую о событиях тех далеких лет.

На открытии выставки в первый день ее работы по-
бывали заместители главы районной администрации 
В.И.Полулях и В.В.Александров, опочецкие краеведы, 
преподаватели истории и литературы учебных заведе-
ний города, просто поклонники таланта великого поэта.

Открыла мероприятие начальник краеведческого му-
зея А.М.Еренкова, а перед гостями музея выступил заме-
ститель главы администрации района В.И.Полулях. За-
тем начальник отдела проектов и выставок Пушкинского 
музея-заповедника А.Е.Бойцова провела обзорную экс-
курсию по залу музея, где были представлены музейные 
экспонаты, привезенные из Пушкинских Гор. Алена Ев-
геньевна обратила внимание посетителей на редкую гра-
вюру, на которой изображена Одесса начала XIX века. 
Почему Одесса? А потому, что Пушкин приехал в Опочку 
в сентябре 1824 года именно из этого портового года.

С большим интересом посетители выставки прослу-
шали рассказ А.Е.Бойцовой о том периоде жизни поэта. 
Пушкин, направленный в Одессу по службе, вел там 
великосветскую жизнь, отличался вольнодумством, не 
признавал чинопочи-
тания, за что и был 
сослан в родовое 
псковское имение 
Михайловское. Одес-
ский градоначальник 
М.С.Воронцов выпи-
сал ему подорожную 
в Псковскую губер-
нию, указывающую 
маршрут до места 
назначения и при-
читающиеся денеж-
ные расходы (что-то 
сродни современным 
командировочным). 
В Москву, Санкт-
Петербург и Киев 
опальному поэту 
путь был закрыт. 

А.Е.Бойцова по-
казала опочанам 
вещи той эпохи, 

представленные на выставке. 
Она сразу предупредила, что 
вещей, которыми пользовался 
лично Александр Сергеевич, 
здесь нет. За два столетия их 
не так много и сохранилось, 
а те, что действительно при-
надлежали поэту, хранят-
ся во Всероссийском музее 
А.С.Пушкина. На выставке же в 

Опочецком краеведческом музее можно видеть экспо-
наты, которые относятся к пушкинской эпохе. Такие же 
или подобные вещи и предметы окружали поэта, созда-
вали  атмосферу, свойственную его времени, и сейчас 
несут на себе отпечаток начала  XIX века. Всяк, зашед-
ший в Опочецкий краеведческий музей, может увидеть 
дорожный бювар, кошельки позапрошлого века, домаш-
нюю утварь, трость, примерно такую же, на которую 
опирался при прогулках сам поэт или его вымышленный 
герой Евгений Онегин, и другие старинные, интересные 
и занимательные раритеты.

Представлена на выставке и живопись, что должно 
заинтересовать ценителей этого вида искусства. При-
чем на выставке нет копий – все картины и графические 
изображения написаны художниками в разные годы. Без-
условно, представляют интерес портрет молодого Пуш-
кина, гравюры с видами сельской жизни его времени, ку-
печеский дом, написанный с одного из старинных зданий 
нашего города. Кстати, пушкиноведы не исключают, что 
под его своды мог заходить А.С.Пушкин в одно из двух 
своих посещений Опочки. Об особенностях живописных 
произведений, представленных на выставке, рассказал 
на ее открытии художник из Пушкинских Гор А.Н.Иванов.

Посетители выставки могли побеседовать с гостями 
из музея-заповедника, задать вопросы о пребывании по-
эта в наших краях, узнать для себя много нового о лич-
ной жизни гения русской поэзии. Сотрудничество Пуш-
кинского музея-заповедника с краеведческим музеем в 
Опочке будет продолжено. Как сказала начальник музея 
А.М.Еренкова, с сотрудниками Пушкинского музея-запо-
ведника достигнута договоренность о новой встрече в 
феврале будущего года.

А выставка продолжит свою работу до 21 октября. 
Все желающие прикоснуться к пушкинской эпохе, про-
никнуться духом поэзии и романтики могут сделать это в 
уютном зале краеведческого музея.

В. САмАрИн.

ОПОЧЕЦКАЯ ПОДОРОЖНАЯ 
ПОЭТА ПУШКИНА
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     День воспитателя

- Как Вы пришли в профессию?
- Мама – учитель. Она всегда была для 

меня примером. Я восхищалась, как она нахо-
дит общий язык с детьми, ладит с ними. Еще с 
детства у меня появилась мечта – стать педа-
гогом, чтобы быть похожей на маму. 

В 1989 году я закончила наше педучилище 
и по распределению попала воспитателем в 
детский сад «Теремок». До сокращения отра-
ботала там два года. А дальнейшая моя тру-
довая деятельность связана с детским садом 
«Светлячок», где работаю уже 21 год.

- Раз Вы мечтали о профессии педаго-
га, Вам, наверное, было легко начинать 
трудовой путь?

- Я бы не сказала. Без ошибок не обошлось. 

В учебных заведениях по боль-
шей части дают теорию, а на 
деле, как известно, практика 
отличается от нее. Здесь либо 
учишься на своих ошибках, 
либо прислушиваешься к сове-
там знающих людей. Мне в этом 
плане очень повезло. Опыт 
моих наставников – воспитате-
лей детского сада «Светлячок» 
Евгении Петровны Костромы, 
Нины Парфеновны Петровой, 
Галины Петровны Лазаревой, 
Лидии Ивановны Гавриловой 
лег в основу моей дальнейшей 
работы. Я им очень благодарна 
за их подсказки, советы. Низкий 
им поклон.

- Мария Евгеньевна, Вы, 
наверное, очень любите 
свою профессию, если посвя-
тили ей столько лет?

- Да. Она мне дает возможность 
каждый день соприкасаться с миром 
детства, с его неповторимостью, наив-
ностью, радостью. Еще в моем распо-
ряжении есть улыбка – улыбка ребенка. 
Какое бы ни было плохое настроение, 
посмотришь в широко распахнутые гла-
за воспитанников, на их милые, безза-
ботные лица, улыбки и сразу забываешь 
про свои проблемы.

- За время работы у Вас накопил-
ся огромный опыт и, думаю, появи-
лась своя педагогическая концеп-
ция. Если не секрет, в чем ее смысл?

- В педучилище кто-то из педагогов, 
точно не помню кто,  рассказал нам одну 
притчу: «Жил мудрец, который знал все. 
Один человек захотел доказать, что 
мудрец не все знает. Зажав в ладонях 
бабочку, он спросил: «Скажи, мудрец, 
какая бабочка у меня в руках – живая 
или мертвая?». А сам думает: «Скажет 
живая – я ее умерщвлю, скажет мертвая 
– выпущу». Мудрец подумал и ответил: 
«Все в твоих руках!». 

Действительно, ребенок в руках вос-
питателя – чистый лист бумаги, если 
напишешь на нем что-то с ошибкой, ис-

править ее в 
дальнейшем 
будет очень 
трудно. Что-
бы этих оши-
бок было как 

«ПОКА СМЕЕТСЯ МНЕ РЕБЕНОК, 
Я ЗНАЮ, ЧТО НЕ ЗРЯ ЖИВУ!..»

Зачастую случается так, что человек получает профессию, но потом 
ни дня не работает по специальности. А бывает и наоборот – полу-
ченная профессия становится смыслом жизни. Особенно приятно, 

когда человек посвящает себя воспитанию подрастающего поколения. 
В дошкольных учреждениях нашего города работает много замеча-

тельных людей, среди них и воспитатель детского сада «Светлячок» 
Мария Евгеньевна ЕРшОВА. В преддверии Дня воспитателя мы 
встретились и побеседовали с Марией Евгеньевной.

можно меньше, воспитатель должен об-
ладать большим арсеналом личностных 
и профессиональных качеств, таких как 
доброта, мудрость, отзывчивость, обра-
зованность, целеустремленность. 

На личном опыте я поняла, что глав-
ное в отношениях с детьми – это ува-
жать их, как себя. Нельзя забывать, что 
каждый ребенок – человек, а каждый че-
ловек – это личность. Их нужно просто 
любить, принимать такими, какие они 
есть, сопереживать и одобрять их, ува-
жать их право на собственное мнение 
и поступки. Чтобы поступки были пра-
вильными, воспитатель должен быть 
положительным примером для своих 
воспитанников. Для этого необходимо 
раскрывать для них мир общечеловече-
ских ценностей, воспитывать в них же-
лание развиваться, делать себя и дру-
гих людей счастливыми.

- А Вы никогда не думали сме-
нить профессию?

- На этот вопрос хочется ответить 
строчками из стихотворения:

Мир детства сладостен и тонок,
Как флейты плавающий звук.
Пока смеется мне ребенок,
Я знаю, что не зря живу!
Твердят друзья: 
               «Есть нивы тише»,
Но ни за что не отступлю…
Я этих милых ребятишек
Как собственных детей люблю!

Работу Марии Евгеньевны высоко оценивают коллеги, 
руководство детского сада. Ее неоднократно награждали 
благодарственными письмами и грамотами на уровне до-
школьного учреждения, Опочецкого района, Псковской 
области. Два года назад ее фотография была помещена 
на районную Доску почета. В 2013 году М.Е.Ершова ста-
ла победителем районного конкурса «Воспитатель года» 
в номинации «Организация образовательной деятельно-
сти». В 2014 году заняла третье место во Всероссийском 
отборочном конкурсе «Воспитатель года России – 2014», 
проходившем в г.Пскове. 

Но самая высокая награда и благодарность за труд 
для Марии Евгеньевны – когда даже спустя двадцать 
лет ее выпускники и их родители при встрече говорят: 
«Здравствуйте, Мария Евгеньевна!»

л. ФедОрОВА.

         Служба 01

СГОРЕЛ 
ДАЧНЫЙ 

ДОМ
Утром 19 сентября на 

пульт дежурного пожарной 
части поступило сообще-
ние о пожаре в дачном ко-
оперативе №1. Прибывший 
на место пожарный караул 
приступил к тушению огня. 
В результате пожара дач-
ному дому нанесен значи-
тельный ущерб – сгорели 
крыша и второй этаж дачно-
го дома. 

По словам хозяина, дом 
был оснащен видеонаблю-
дением. В ходе проведенной 
сотрудниками Госпожнад-
зора проверки было уста-
новлено, что очаговая зона 
горения находилась в месте 
установки видеоаппаратуры. 
Вероятно, там произошло за-
мыкание в электропроводке.

(материал подготовлен
 совместно с отделением

 Госпожнадзора 
по Опочецкому району).

Трудовые 
права

 инвалидов
В соответствии со статьей 

24 Федерального закона от 
24.11.1995 №181-ФЗ «О со-
циальной защите инвалидов 
в Российской Федерации» 
работодатели в соответ-
ствии с установленной кво-
той для приема на работу 
инвалидов обязаны:

- создавать или выделять 
рабочие места для трудо-
устройства инвалидов и прини-
мать локальные нормативные 
акты, содержащие сведения о 
данных рабочих местах;

- создавать инвалидам ус-
ловия труда в соответствии с 
индивидуальной программой 
реабилитации инвалида;

- предоставлять в уста-
новленном порядке инфор-
мацию, необходимую для 
организации занятости инва-
лидов.

За неисполнение рабо-
тодателем обязанности по 
созданию или выделению 
рабочих мест для трудо-
устройства инвалидов в со-
ответствии с установленной 
квотой для приема на работу 
инвалидов, а также за отказ 
работодателя в приеме на 
работу инвалида в пределах 
установленной квоты ча-
стью 1 статьи 5.42 Кодекса 
Российской Федерации «Об 
административных правона-
рушениях» предусмотрена 
административная ответ-
ственность должностных лиц 
в виде штрафа в размере от 
5000 до 10000 рублей.

А. лАрькОВ,
старший помощник

прокурора района.

Прокуратура
информирует
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Нет – наркотикам!

15 сентября в рамках про-
ведения межведомственной 
комплексной оперативно-про-
филактической операции «Дети 
России» на территории Опо-
чецкого района проведена мо-
лодежная акция по информиро-
ванию населения о телефонах 
«горячей линии» – «Сообщи, где 
торгуют смертью!». В акции при-
няли участие члены Опочецкого 
отделения Российского Союза 
Молодежи и учащиеся старших 
классов средней школы №4. 
Ребята раздавали прохожим на 
улицах города буклеты, содер-
жащие информацию о вреде 
наркомании, а также телефон-
ные номера, по которым можно 
сообщить о местах, где распро-
страняются наркотики. Органи-
затором акции выступил отдел 
по работе с молодежью ОРЦК.

16 сентября в школе №4 со-
стоялась демонстрация худо-
жественно-публицистического 
фильма «Эксперимент» и бесе-
да о вреде алкоголесодержащей 

продукции, в частности пива. Уча-
щиеся школы на этом мероприя-
тии также смогли узнать  о ново-
введениях в законодательство 
Российской Федерации, касаю-
щихся противодействия алкоголи-
зации населения, особенно среди 
молодежи. Присутствовали на 
просмотре фильма и беседе уча-
щиеся 10-11 классов и педагоги. 

В детском клубе «Мы вместе» 
для детей с ограниченными воз-
можностями здоровья при Опо-
чецком районном центре культу-
ры состоялось очередное занятие 
в рамках комплексной операции 
«Дети России». Тема занятия – 
«Вредные привычки». Руководи-
тель клуба – специалист ОРЦК 
О.Н.Иванова провела с детьми 
интересные игры и конкурсы на 
тему «Что такое вредные при-
вычки  и нужны ли они людям?». 
Она расширила представления 
детей о вредных привычках де-
монстрацией документально-пу-
блицистического фильма «Право 
на жизнь» по профилактике нар-

комании. Занятия для детей в 
клубе проводятся в заниматель-
ной форме, имеют  развивающий 
характер. Посещают данный клуб 
дети в возрасте от 6 до 14 лет. 
Дети с ограниченными возможно-
стями здоровья могут общаться 
друг с другом, а это имеет боль-
шое значение для их развития и 
социализации. С сентября 2014 
года ведется набор детей во вто-
рую группу клуба. Все желающие 
могут записаться и посещать  за-
нятия.

18 сентября в актовом зале  
школы №4 состоялось очередное 
мероприятие в рамках проведе-
ния всероссийской акции «Дети 
России». Перед  учащимися 8-9 
классов и педагогами выступила 
И.Е.Гомонова, главный специ-
алист отдела по работе с моло-
дежью ОРЦК. Она рассказала о 
пагубных последствиях  влияния 
алкоголя на организм человека. 
Настоятель храма Преображения 
Господня о.Николай поговорил 
с ребятами о  вреде употребле-

ния  алкоголя  и предназначении 
человека в жизни по канонам 
христианской веры.  Детям был 
продемонстрирован докумен-
тально-публицистический  фильм 
«Пьющие дети» (о подростковом 
алкоголизме).

Акция «Дети России» завер-
шилась заседанием антинаркоти-
ческой комиссии, которая создана 

при районной администрации. 
Возглавляет комиссию глава 
района Ю.А.Ильин, а в ее со-
став входят представители  
правоохранительных органов, 
медицинских учреждений, об-
щественных организаций.

И. ГОмОнОВА, 
главный специалист отдела 

по работе с молодежью ОрЦк.

ОПОЧЕЦКАЯ  МОЛОДЕЖЬ 
ПРОТИВ  НАРКОТИЧЕСКОГО  ДУРМАНА

С 15 по 25 сентября в Псковской области, как и по всей стране, проходит антинарко-
тическая акция «Дети России». В области создан межведомственный оперативный штаб  
–  в него входят Управление наркоконтроля, полиция, комиссия по делам несовершен-
нолетних, а также Госкомитеты по здравоохранению, социальной защите. Не остаются 
в стороне от этого важного события и антинаркотические службы Опочецкого района, 
призванные заниматься профилактикой наркомании среди подрастающего поколения.

           Негатив

ЛЕС РУБЯТ – 
…МАКОВКИ ЛЕТЯТ!
В отдельных случаях мож-

но и так перефразиро-
вать известную русскую 

пословицу, если речь идет о 
так называемой «выбороч-
ной» рубке леса. Недавно в 
редакцию «Красного маяка» 
обратился заядлый грибник, 
который пообещал не только 
рассказать о безобразиях с ле-
сопользованием, но и показать 
все это на месте.

Ехать пришлось недолго 
– по трассе Санкт-Петербург 
– Невель до дороги на Марти-
ново и дальше первый поворот 
налево. Отсюда лесная дорога 
ведет к деревне Алино. Идет 
через сосновый лес, безжа-
лостно изувеченный. Мой спут-
ник рассказал, что раньше он 
собирал здесь грибы, а теперь 

бывшие грибные места завале-
ны порубочными остатками. 

- Создается впечатление, 
что люди живут последние дни, 
– сетует мужчина, показывая на 
валежник. – Как будто считают, 
что после них – хоть потоп.

Зрелище действительно 
удручающее. Лесорубы выби-
рали сосны постройнее, вали-
ли деревья и отрезали у них 
середину, оставляя после себя 
высоченные пни и разлапистые 
маковки. Здесь же стоит старый 
трактор Т-150, принимавший 
участие во всем этом действе. 
Правда, трактор без номеров.

Кто-то скажет, что это не 
последнее место в опочецких 
лесах, где древесину заготав-
ливают таким вот варварским 
способом. Но это только еще 

раз доказывает, 
что известный 
слоган «Лес 
– наше богат-
ство» звучит 
иногда почти 
что издева-
тельски.

А. крылОВ.

              Спорт

Традиционным стало про-
ведение в нашем районе 
осеннего легкоатлетического 
кросса в рамках областной 
спартакиады среди высших и 
средних учебных заведений. 
В этом году он проходил на 
бывшем военном стадионе.

Всех собравшихся попри-
ветствовал заместитель гла-
вы администрации района 
В.В.Александров, пожелав 
побед и дальнейших встреч 
легкоатлетов на опочецких 
дистанциях. 

Участники соревнований 
отметили положительные сто-
роны места проведения кросса. 
Во-первых, командам из других 
районов не надо, как раньше, 
ехать в лес на бывший воен-
ный полигон. Во-вторых, крос-
совая трасса стадиона ничуть 
не уступает лесной. Навер-

ное, единственным минусом для 
большинства из 105 участников 
кросса стал дождливый, холод-
ный день. 23 сентября комфорта 
для бегунов на дистанции было 
мало. Грязь, лужи, мокрая трава, 
скользкие подъемы, пронизыва-
ющий ветер – все это сделало 
кросс настоящим испытанием 
для любителей бега.

- А что вы хотели? Это осен-
ний кросс! Так и должно быть. 
На многих легкоатлетических 
соревнованиях в солнечную 
погоду трассу специально ус-
ложняют, проливая отдельные 
участки водой. А здесь для вас 
все сделала природа! – под-
бадривал свою команду тренер 
Идрицкого многопрофильного 
колледжа В.Ю.Чирков.  

Итогом кросса стало награж-
дение победителей и призеров 
соревнований грамотами, меда-

лями и кубками Государствен-
ного комитета Псковской об-
ласти по физической культуре 
и спорту.

Лучшими из восьми ко-
манд среди средних специ-
альных учебных заведений 
стали Псковский агротехни-
ческий колледж, Великолук-
ский филиал Псковского госу-
дарственного университета и 
Опочецкий индустриально-пе-
дагогический колледж, заво-
евав первое, второе и третье 
места соответственно.

Среди четырех команд 
вузов безусловным лидером 
стала команда Великолукской 
государственной академии 
физической культуры, сереб-
ро – у команды Псковского 
государственного университе-
та, бронза – у Великолукской 
сельхозакадемии.

В ОПОЧКЕ ПРОВЕЛИ ОБЛАСТНОЙ КРОСС
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   Актуально

Напомним, что в конце прошлого года во всех регионах России 
началась активная работа по внедрению новой системы сбо-
ра средств и организации работ по проведению капиталь-

ного ремонта многоквартирных домов. Система предусматривает 
аккумулирование средств собственников для того, чтобы в течение 
определенного времени привести в порядок все многоквартирные 
дома, сделать жизнь более комфортной.

В Псковской области в начале года создан Региональный 
оператор – Фонд капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах (г.Псков, ул.Петровская, д.51; контактные 
телефоны: приемная – 8 (8112) 29-82-22, телефон горячей линии 
– 8 (8112) 29-82-23; сайт fkr60.ru).   

До 1 ноября 2014 года жильцы многоквартирных домов 
Псковской области должны определиться со способом нако-
пления средств на капитальный ремонт. Вариантов, предложен-
ных в законе, немного. Можно формировать фонд капитального 
ремонта на счете Регионального оператора и возложить на 
него всю ответственность за проведение работ. Второй способ 
– открыть спецсчет на свой дом и заниматься организацией 
капремонта самостоятельно. Владельцем спецсчета могут быть 
ТСЖ, ЖСК, Региональный оператор, а также с 2015 года – управ-
ляющая организация. 

Если собственники до 1 ноября не определятся со спосо-
бом формирования фонда капитального ремонта, то орган 
местного самоуправления принимает решение о формирова-
нии такого фонда на счете Регионального оператора.

Что входит в обязанности Регионального оператора, кроме 
сбора средств? Региональный оператор привлекает подрядные 
организации, осуществляет строительный контроль и принимает 
выполненные работы совместно с представителями собствен-
ников, а также несет ответственность перед собственниками за 
неисполнение или ненадлежащее исполнение обязательств по 
договору о формировании фонда капитального ремонта и об ор-
ганизации проведения ремонта.

Что должны знать собственники, решившие открыть спе-
циальный счет? Собственники организуют капитальный ремонт 
дома самостоятельно или с помощью организации, осуществля-
ющей управление многоквартирным домом. Они сами выбирают 
размер ежемесячного взноса, но не меньше установленного в 
регионе минимального взноса на капитальный ремонт (5,95 руб. с 
квадратного метра для домов без лифта и 6,95 руб. – для домов с 
лифтом), перечень работ и услуг по капитальному ремонту, сроки 
проведения (не позднее указанных в региональной программе) и 
кредитную организацию, в которой будет открыт счет дома. Вла-
дельцем счета могут быть ТСЖ, ЖСК, Региональный оператор, 
а также с января 2015 года – управляющая организация. Риски, 
связанные с организацией капремонта, в этом случае несут сами 
собственники. Средства со специального счета (счета одного дома) 
не могут быть направлены на ремонт других домов.

Еще несколько вопросов, которые волновали пришедших на 
встречу опочан. 

ВОПРОС: Что будет, если собственники дома, включен-
ного в программу, не будут вносить плату на капитальный 
ремонт? 

ОТВЕТ: Недобросовестным жильцам будут начисляться пени 
за несвоевременную оплату взноса на капитальный ремонт, за-
долженность будет взыскиваться в судебном порядке.

ВОПРОС: Не пойдут ли деньги, предусмотренные на 
капитальный ремонт, на содержание штата Регионального 
оператора?

ОТВЕТ: Некоммерческая организация «Региональный опе-
ратор – Фонд капитального ремонта Псковской области» создана 
Администрацией региона и финансируется только за счет средств 

областного бюджета. Средства собственников, накопленные на 
счете Регионального оператора, используются исключительно 
для финансирования расходов на капитальный ремонт много-
квартирных домов. 

ВОПРОС: Когда конкретно начнется капитальный ремонт 
дома?

ОТВЕТ: Очередность проведения капитальных ремонтов в 
многоквартирных домах отражена в региональной программе, 
которая опубликована на сайте fkr60.ru. Региональная программа 
составлена на основе информации из электронных паспортов, 
предоставленных управляющими организациями, ТСЖ, ЖСК всех 
муниципальных образований области. 

ВОПРОС: А если жильцы обнаружили, что информация 
о доме, включенном в региональную программу, не совсем 
соответствует действительности?

ОТВЕТ: Не исключено, что некоторая информация в электрон-
ных паспортах может в какой-то степени не соответствовать дей-
ствительности. В связи с этим перед проведением капитального 
ремонта специалисты Регионального оператора будут проводить 
обследование дома. 

ВОПРОС: Как будут рассылаться квитанции на оплату 
капитального ремонта и где их можно будет оплатить?

ОТВЕТ: Квитанции на оплату взноса на капитальный ремонт 
собственники будут получать ежемесячно, как и квитанции на 
оплату жилищно-коммунальных услуг. Оплатить их можно в банке 
(в том числе в платежном терминале), на почте или через Интернет. 

КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ: 
ВАШ ВЫБОР

Как уже сообщалось, 18 сентября в районном 
Доме культуры состоялась встреча с генеральным 
директором Регионального оператора – Фонда 
капитального ремонта общего имущества в много-
квартирных домах Псковской области Сергеем 
Александровичем Корсаковым. Сегодня мы по-
знакомим с основными принципами работы Ре-
гионального оператора и порядком организации 
капитального ремонта многоквартирных домов, 
а также приведем ответы на вопросы, которые 
волнуют десятки жителей Опочки. 

шаг 1.  Найдите свой дом в региональной программе, 
опубликованной на сайте fkr60.ru, или узнайте о сроках 
проведения капитального ремонта дома, позвонив по 
телефону 8 (8112) 29-82-23.
шаг 2. Проведите общее собрание собственников по-
мещений в многоквартирном доме. На повестку следу-
ет вынести вопрос о выборе способа формирования 
фонда капитального ремонта своего дома. Рекомендо-
ванные формы необходимых документов и образцы их 
заполнения можно скачать на сайте fkr60.ru. Решение 
принимается не менее 2/3 от общего числа голосов 
собственников помещений в многоквартирном доме. 
шаг 3. Направьте копию протокола собрания Реги-
ональному оператору, если принято решение о фор-
мировании фонда капитального ремонта на счете 
Регионального оператора или на специальном счете, 
открытом на имя Регионального оператора. Документ 
можно направить на электронную почту info@fkr60.ru 
или по адресу: 180007, Псков, ул.Петровская, 51.
шаг 4. Уведомите Государственный комитет Псковской 
области по строительному и жилищному надзору об откры-
тии спецсчета на дом, владельцем которого является ТСЖ, 
ЖСК, управляющая организация. Копию протокола можно 
направить по адресу: 180000, Псков, ул.Некрасова, 23. 

Подводя итог разговору, С.А.Корсаков познакомил 
всех собственников жилья в многоквартирных домах 
с пошаговыми действиями при принятии способа 
формирования фонда капитального ремонта

ВАШ ВЫБОР
ОВЕН. Вы слишком во-
инственно настроены. Вы-
сокая работоспособность 

позволит вам справиться со многими 
накопившимися делами. Желатель-
но никого не посвящать в ваши пла-
ны и не делиться замыслами. Стоит 
опасаться конкурентов.

ТЕЛЕЦ. Будет трудно все 
успеть. Ведь вокруг столь-
ко новых впечатлений, ин-

тересных людей и дел. Поделитесь 
своей энергией и хорошим настрое-
нием с окружающими, и вы сможете 
приобрести новых друзей. В выход-
ные вам будет необходим отдых. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вам будет 
трудно сохранять ясную го-
лову и трезвость мыслей, 

потому что вас могут захлестнуть 
чувства. Трудно будет справиться 
с раздражением. Далеко идущие 
планы могут не осуществиться и не 
оправдать затрат времени и сил. 

РАК. Чем больше вы пере-
делаете рабочих или быто-
вых дел, тем больше у вас 

шансов на успех в реальности, а не 
в воображении. Не стоит активно от-
стаивать свою позицию в споре, луч-
ше вообще постараться от него уйти. 
Вполне может воплотиться в жизнь 
ваше давнее желание. 

ЛЕВ. Достаточно напряжен-
ный, но плодотворный пе-
риод. Успех в делах будет 

достигаться медленно, зато придет 
надолго, и это придаст ощущение 
уверенности в собственных силах. 
Постарайтесь не слушать сплетни и 
не участвовать в интригах. 

ДЕВА. У вас будет возмож-
ность спокойно и плодо-
творно работать. Ваш труд 

оценят по достоинству. Стремление 
к цели позволит вам преодолеть мно-
гие препятствия, но не переоцените 
свои возможности, иначе на выход-
ные дни сил совсем не останется. Не 
занимайтесь самообманом. 

ВЕСЫ. Особенно важным 
будет для вас общение. 
Вы можете увидеть мир по-

новому и возродить некоторые ста-
рые идеи. И даже если ваши недав-
ние достижения сразу не оценили по 
достоинству, скоро благоприятный 
эффект проявится. А в выходные 
лучше побыть наедине с собой.

СКОРПИОН. Проявите 
инициативу, поделитесь с 
начальством и близкими 

людьми своими творческими плана-
ми. Обязательно найдутся желаю-
щие помочь в их осуществлении. Не 
теряйте голову, чтобы не случилось 
головокружение от успехов. 

СТРЕЛЕЦ. Вы можете 
оказаться в плену лени и 
апатии. Придется искать 

оправдания за недоделанные дела 
и отмененные встречи. Нагрузка на 
работе будет постепенно нарастать. 
Благоприятный день – среда, небла-
гоприятный день – понедельник.

КОЗЕРОГ. Сохраняйте в 
секрете свои планы и за-
мыслы, чтобы их удачно 

воплотить в жизнь. Вы прекрасно 
справитесь сами. Не стоит зацикли-
ваться лишь на текущих проблемах 
и работе. Будут нарастать усталость 
и раздражительность. 

ВОДОЛЕЙ. Помогая дру-
гим, вы поможете себе. 
Бескорыстное служение 

своим близким людям поможет вам 
забыть о своих проблемах, даст за-
ряд положительных эмоций и сдела-
ет вас неуязвимым к влиянию внеш-
них факторов. 

РЫБЫ. Меньше слов –
больше дела. Потому что 
болтовня отнимет немало 

времени. Постарайтесь избежать 
встреч с начальством, так как ваша 
несдержанность может привести к 
крупному скандалу. В выходные про-
явите терпение и толерантность. 

ГОРОСКОП
НА НЕДЕЛЮ

  с 29 сентября по 5 октября
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Жителей области приглашают принять 
участие в реалити-шоу «Битва талантов»

Медиа-холдинг Псковской области 
и телекомпания «Телеком» при 
поддержке компании «Королев 

продакшн» объявляют кастинг нового 
реалити-шоу «Битва талантов». Данный 
проект станет главным телевизионным 
событием региона этого сезона. «В нем 
могут принимать участие все желающие 
жители Псковской области, независимо 
от возраста. Это могут быть и талантли-
вые дети, и яркие молодежные коман-
ды, и даже люди на пенсии.

Новое шоу объединит людей с абсо-
лютно разными талантами – участники 
смогут продемонстрировать танцеваль-
ные, вокальные номера, проявить себя 
в оригинальном жанре, прочитать стихо-
творение и многое другое», – рассказа-
ла директор медиа-холдинга Ирина На-
зарова. 

Кастинги и смотры будут проходить в 
Пскове в клубе «Либерти». Учитывая то, 
что каждый кастинг – это съемка теле-
визионной программы, с участниками 
будут работать стилисты и визажисты, а 
также опытные тренеры, которые помо-
гут адаптировать и доработать номера.

Зрителем шоу может стать любой, 
так как посещение мероприятий будет 

бесплатным. При этом участники смогут 
приглашать свою группу поддержки на 
съемки программ.

Кроме того, в рамках смотров будут 
определены лучшие, которые перейдут 
в финал. Зрители также будут принимать 
участие в выборе самых талантливых 
людей Псковской области. Выбор побе-
дителей будут проводить все жители об-
ласти с помощью электронных СМИ ме-
диа-холдинга.  

Первые съемки состоятся в пятницу, 
26 сентября, в 19.30. Победитель полу-
чит уникальную возможность снять экс-
клюзивный клип. Справки по телефону 
8(8112)702-242.

В Псковском драмтеатре состоялась 
презентация фестиваля Dovlatovfest

На минувшей неделе в Псковском 
драматическом театре имени 
А.С.Пушкина состоялась презен-

тация фестиваля имени Сергея Довла-
това, или Dovlatovfest. На презентацию 
проекта прибыли ведущие российские 
деятели культуры, среди которых были 
писатели Виктор Ерофеев и Григорий 
Остер, режиссер Дмитрий Месхиев, поэт 
Вера Полозкова, российский кинокритик 
и киновед Андрей Плахов, ведущая теле-
программы «Время» Екатерина Андреева 
и многие другие.

Гостей приветствовал губернатор 
Псковской области Андрей Турчак, кото-
рый рассказал об истории возникновения 
фестиваля. «Идея  фестиваля родилась 
три года назад, когда в Псков привезли 
спектакль «Заповедник» режиссера Ва-
силия Сенина. Хотелось бы, чтобы этот 

проект стал своего рода мостиком между 
Пушкиным и Довлатовым. Уверен, что 
фестиваль станет массовым и интерес-
ным для большого круга людей», – сказал 
Андрей Турчак.

Отметим, что Dovlatovfest пройдет в 
2015 году с 19 по 21 сентября. Два дня 
он будет идти в Пскове, один – в Пушкин-
ских Горах,  где в 1977 году писатель жил 
и работал экскурсоводом.  Мероприятие 
будет состоять из нескольких блоков: 
за писательскую часть будет отвечать 
Виктор Ерофеев, за поэтическую – Вера 
Полозкова, за кинематографическую – 
критик Андрей Плахов, а за театральную 
– режиссер Павел Каплевич.Кроме того, 
в рамках фестиваля состоится выставка 
современной скульптуры «Аrt pole», ко-
торую проведет  российский художник и 
галерист Айдан Салахова.

Андрей Турчак принял участие 
во встрече Владимира Путина 

с вновь избранными губернаторами
Глава Псковской области Андрей Тур-

чак вместе с другими избранными 14 
сентября в ходе Единого дня голосо-

вания губернаторами принял участие во 
встрече с президентом Российской Феде-
рации Владимиром Путиным.

На этой встрече Путин подвёл итоги 
прошедших избирательных кампаний. Он 
поздравил победителей прошедших вы-
боров с уверенной победой на выборах и 
пожелал им успехов в последующей прак-
тической работе.

«Никто не имеет права почивать на 
лаврах после выборов. Наоборот, нужно 
понимать, что это большое доверие граж-
дан, и нужно ответить на это доверие эф-
фективной работой. Доверие нужно оправ-
дывать, не довольствоваться прежними 
достижениями, а выполнять взятые на 
себя обязательства, добиваться новых по-
зитивных изменений, предъявлять обще-
ству понятные, практические результаты», 
– сказал президент.

Также Владимир Путин поставил перед 
вновь избранными руководителями субъек-
тов федерации их первоочередные задачи.

Одной из основных тем встречи стало 
обсуждение деятельности губернаторов 
в новых экономических условиях, а также 
реализация на местах указов президента. 
«Задачи перед вами очень серьёзные, и 
решать их придётся в непростых услови-
ях, без всяких ссылок на обстоятельства. 
Следует объединить все конструктивные 
силы вокруг общих целей», – подчеркнул 
Владимир Путин.

Сообщается, что особое внимание в 
разговоре президент уделил и работе с 
муниципальными властями. «Для серь-
ёзного политика поддержка муниципа-
литетов – это и залог эффективного со-
трудничества, и своего рода «пропуск» в 
следующую губернаторскую кампанию. 
Прошу вас быть в постоянном диалоге с 
местной властью, работать консолидиро-
ванно», – отметил глава государства.

Пушкиногорская семья приняла участие 
в международном форуме «Многодетная 

семья и будущее человечества»

Фестиваль Crescendo в Пскове 
посвятят памяти Святослава Бэлзы

С 28 по 30 сентября в Псковской об-
ласти пройдет Х музыкальный 
фестиваль Crescendo. В этом году 

он будет посвящен памяти Святослава 
Бэлзы. Музыкальный обозреватель теле-
канала «Культура», председатель жюри 
Бунинской премии скончался на 73-м году 
жизни в июне текущего года. Ведущим 
фестиваля станет его сын – музыковед, 
композитор и литературовед Игорь Бэлза. 

Откроет фестиваль симфонический 
гала-концерт в Великолукском драмати-
ческом театре. Зрители услышат увер-
тюру «Кориолан» Бетховена, а также 
концерты Гайдна и Моцарта.

29 сентября гала-концерт пройдет 
уже в Псковской областной филармо-
нии. В исполнении симфонического ор-
кестра под управлением Дениса Вла-
сенко прозвучит соната Брамса, а также 
произведения Массне, Сарасате, Вайн-

берга, Моцарта и Прокофьева.
Завершится фестиваль, по традиции, 

джазовым шоу. В этот раз Денис Мацуев 
(фортепиано), Андрей Иванов (контра-
бас), Айдар Гайнуллин (баян), Дмитрий 
Севастьянов (ударные) и Борислав Стру-
лев (виолончель) подготовили для по-
клонников новую программу под названи-
ем «Классика и джаз».

Напомним, музыкальный фестиваль 
Crescendo – ежегодный форум моло-
дых российских музыкантов, фестиваль 
нового поколения русской исполнитель-
ской школы. Главная цель мероприятия 
– представить публике молодых россий-
ских музыкантов, продемонстрировать 
преемственность поколений.

Фестиваль «родился» в Псковском 
кремле на одной из репетиций програм-
мы, посвященной празднованию 1100-ле-
тия города.

Семья из Пушкиногорского района 
приняла участие в международном 
форуме «Многодетная семья и бу-

дущее человечества», который в сентяб-
ре проводил Центр национальной славы 
и Фонд Андрея Первозванного в рамках 
всероссийской программы «Святость ма-
теринства», а также Благотворительный 
фонд Святителя Василия Великого со-
вместно с Патриаршей комиссией по во-
просам семьи, защиты материнства и 
детства, при участии российских и зару-
бежных общественных организаций.

Псковскую область на фестивале пред-
ставила многодетная семья Ролецких-Сте-
фанович (отец – Андрей Ролецкий, мать 
– Надежда Стефанович, сыновья – Игорь, 
Степан и Лукьян, дочь – Василина). Семья 
проживает в деревне Кисляково Пушкино-
горского района.

Многодетная семья Ролецких была 

участницей рождественских фольклор-
ных фестивалей в Санкт-Петербурге, 
фестиваля «Фольклор и молодежь» в 
Вологде (в составе ансамбля «Русский 
обычай»), фестиваля «Улыбка радуги» 
в Санкт-Петербурге (в составе ансамбля 
«Живая старина»), фестиваля-конкурса 
исполнителей на народных инструментах, 
посвященного виртуозу-балалаечнику Б. 
Трояновскому, в Новоржеве.

На нынешнем фестивале пушкиногор-
ская семья представляла фольклорный 
ансамбль «Поозерье». Отметим, что се-
мья Ролецких – это коллектив активных 
творческих людей, в котором отец и стар-
ший сын играют на гармони и балалайке, 
мама и младшие дети поют и танцуют. В 
репертуаре ансамбля множество народ-
ных песен и танцев, стихотворений, не-
больших музыкально-театрализованных 
спектаклей.

Жительница Пыталово 
стала победительницей 
конкурса красоты Hel’ga

Жительница Пыталово, студент-
ка финансово-экономического 
факультета ПсковГУ Екатери-

на Булатова стала победительницей 
конкурса красоты Hel’ga, который стар-
товал в День города и завершился во 
всемирный День красоты. Проголосо-
вать за участниц можно было на сай-
те Псковского агентства информации 
и «Комсомольской правды в Пскове». 
«Любой пскович мог оценить не только 
красоту девушек, но и её ум и амбици-
озность», – отметила руководитель мо-
дельного агентства Diva Models.

По её словам, незадолго до окон-
чания проекта организаторы приняли 
решение создать жюри из персон, ко-
торые знакомы со всеми участницами 
конкурса: визажисты, стилисты, хо-
зяева салонов одежды. В результате 
появилась ещё одна победительница 
– Кристина Крючкова.

В подарок девушки получили ме-
дальоны в виде сердечек с гравиров-
кой Hel’ga, благодаря им они смогут 
получить основные призы: посещение spa 
в отеле Old Estate. Все участницы конкурса 
получили в подарок возможность сделать 
причёску и макияж в салоне «Имидж-А», 
Екатерина и Кристина помимо этого могут 
рассчитывать на полное преображение 
стараниями стилистов салона. Кроме того, 
победительницы получили 20-процентную 
скидку на обучение основам макияжа у 

визажиста Виктории Марчук, дисконтную 
карту со скидкой в 5% от магазина City 
Young, скидку в 25 процентов на любой 
наряд из магазина Favorit Place, скид-
ку в 10% при покупке наряда в магазине 
Larro (ПИК60), «Красотка» (дом торговли 
«Форум») и отдельный подарок от Ольги 
Васильковой – создание дизайнерского 
наряда.
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Дорогие  мои  старики

Здесь будет 
город-сад

Более 3 тысяч наших земляков 
проживают в домах-интернатах и 
нуждаются в особом уходе, который 
им обеспечивается. Более 8 тысяч 
пожилых жителей Псковской обла-
сти получают социальные услуги на 
дому, так как, несмотря на проблемы 
со здоровьем, не хотят менять при-
вычный образ жизни. Социальные 
работники помогают таким людям по 
хозяйству, покупают для них продук-
ты, готовят им пищу. 

Чтобы вывести эту работу на но-
вый, более качественный и совре-
менный уровень, в деревне Борисо-
вичи Псковского района реализуется 
проект «Социальный городок». Когда 
этот городок будет построен, пожи-
лые люди смогут пользоваться его 
услугами по своему усмотрению. Они 
получат возможность постоянно жить 
в одном из коттеджей этого городка и 
получать там весь необходимый уход. 
А также смогут посещать его эпизоди-
чески или проводить в этом городке 
целый день, чтобы по вечерам воз-
вращаться домой. 

По словам начальника Государ-
ственного управления социальной 
защиты населения Псковской обла-
сти Армена Мнацаканяна, социаль-
ный городок – это инновационный 
проект ещё и с финансовой точки 
зрения. По существующим прави-
лам, проживающие в интернатах для 
престарелых и инвалидов платят за 
предоставленные им соцуслуги 75% 
от своей пенсии. В социальном го-
родке никакой фиксированной платы 
не будет. Приобретая путёвку в горо-
док, его будущие резиденты смогут 
сами выбирать необходимый им па-
кет услуг.

  Не в службу, 
    а в дружбу
В регионе также создана и 

действует служба участковых со-
циальных работников из числа 
специалистов органов социаль-
ной защиты населения области. 
Участковые социальные работ-
ники хорошо знают каждого своего подо-
печного, регулярно их навещают, выяв-
ляют нуждающихся в помощи одиноких 
пожилых людей и координируют работу 
всех муниципальных органов, ведомств 
и служб, которые должны оказывать та-
ким гражданам поддержку. 

Благодаря работе службы социаль-
ных участковых в Псковской области 
была составлена картотека социальных 
паспортов семей, которым необходима 
государственная поддержка. Эти паспор-
та содержат информацию о социаль-
но-бытовых и экономических условиях 
семей, получаемых мерах социальной 
поддержки, а также о потребностях в 
различных видах помощи.

В результате взаимодействия с мест-
ными администрациями, учреждениями 
здравоохранения, образования, орга-
нами внутренних дел установлена чис-
ленность пожилых людей, инвалидов, 
неблагополучных семей, лиц без опре-
деленного места жительства и занятий, 
граждан, освободившихся из мест лише-
ния свободы, проживающих на террито-
рии каждого участка. Эти данные позво-
ляют точнее планировать социальную 
работу на местах, а также определять 
уровень её эффективности.

На каждом социальном участке сфор-
мирована база данных по инфраструк-
туре (какие там находятся учреждения, 
предприятия, социально-значимые объ-
екты), о численном составе населения по 
категориям. Особое внимание уделяется 
семьям пенсионеров, инвалидов, участ-

ников Великой Отечественной войны. 
Таким образом, за время работы 

службы участковых социальных работни-
ков резко возросло количество граждан, 
охваченных различного рода социаль-
ным обслуживанием, а также получаю-
щих меры социальной поддержки.

В итоге ни один пожилой житель даже 
самой отдалённой деревни не остался 
без внимания социальных работников.

Отдыхать и лечиться
В рамках подпрограммы «Социаль-

ное обслуживание граждан пожилого 
возраста» в регионе пожилым людям 
предоставляются на льготных условиях 
услуги зубопротезирования и санаторно-
курортного лечения. Ежегодно льготное 
зубопротезирование получают 260 пожи-
лых жителей Псковской области, а ещё 
200 получают возможность поправлять 
здоровье в санаториях и на курортах. 

Для совершенствования коммуника-
ционных связей и развития интеллекту-
ального потенциала пожилых людей ор-
ганизуются мероприятия по раскрытию 
творческих способностей пенсионеров, 
такие как: участие ветеранов, инвалидов 
и пенсионеров во всероссийских, об-
ластных смотрах художественной само-
деятельности, конкурсах, фестивалях; 
проводятся совместно с учреждениями 
культуры бесплатные кинопоказы, спек-
такли, приуроченные к Международному 
дню пожилого человека, Международно-
му дню инвалидов.

За особые заслуги
С учетом заслуг перед государ-

ством, продолжительного добросо-
вестного труда, состояния здоровья 
гражданам пожилого возраста предо-
ставляются различные меры социаль-
ной поддержки.

В соответствии с областным законо-
дательством проживающие в Псковской 
области ветераны труда, реабилитиро-
ванные лица и лица, пострадавшие от 
политических репрессий, имеют право 
на ежемесячную денежную выплату и 
ежемесячное пособие на оплату жилого 
помещения и коммунальных услуг. Чис-
ленность таких граждан в Псковской об-
ласти составляет 68000 человек. 

При этом звание «ветеран труда» 
присваивается гражданам, которые 
имеют большой стаж работы, поощре-
ния федеральных органов власти или 
почетные звания. Кроме того, меры со-
циальной поддержки по оплате жилья 
и коммунальных услуг предоставляют-
ся инвалидам Великой Отечественной    
войны, участникам ВОВ, ветеранам бо-
евых действий, лицам, награжденным 
знаком «Жителю блокадного Ленингра-
да», инвалидам. Такую поддержку в на-
шем регионе получают 58500 человек.

 Численность льготников ощутимо 
увеличилась после принятия закона «О 
ветеранах труда Псковской области». 
Сперва это звание присваивалось толь-
ко тем, кто имеет внушительный трудо-
вой стаж, да притом не менее полови-
ны этого трудового стажа отработал на 
территории Псковской области. Одна-
ко теперь по инициативе губернатора 
Псковской области Андрея Турчака его 
стали присваивать гражданам, родив-
шимся в период с 22 июня 1928 года по 
2 сентября 1945 года, имеющим трудо-
вой стаж не менее 35 лет для женщин и 
не менее 40 лет для мужчин, даже если 
человек трудился всё это время за пре-
делами региона.

Таким образом, увеличился объём 
ежемесячных региональных выплат 
этой категории граждан. Если раньше 
он составлял 40 миллионов рублей в 
год, то сегодня это уже 100 миллио-
нов. А всего Псковская область в 2013 
году потратила на меры социальной 
поддержки населения 3,4 миллиарда 
рублей, конечно же, воздавая в пер-
вую очередь должное людям, которые 
победили в Великой Отечественной и 
подняли страну из руин в тяжёлые по-
слевоенные годы. 

лариса САФрОнОВА.  

Армен МнАцАКАнян утверж-
дает, что создаваемый в Псковской 
области социальный городок – это 
инновационный проект ещё и с финан-
совой точки зрения

В Псковской области пожилым людям не только почёт и уважение

1 октября в мире отмечают Международный день пожилого человека, учреждённый Генеральной ассамб-
леей ООН. В этот день Организация Объединенных Наций призывает правительства, частный сектор, орга-
низации гражданского общества и всех людей планеты сосредоточить внимание на создании общества для 
всех возрастов. День пожилого человека призван напомнить властям всех стран, что они обязаны не толь-
ко делать всё от них зависящее, чтобы их граждане жили как можно дольше, но и заботиться о том, чтобы 
жизнь людей преклонного возраста была более качественной, 
разнообразной, полноценной и приносящей удовлетворение. 
Именно с такой позиции действуют власти Псковской области. 

ЦИФРЫ:
Площадь социального городка в дерев-

не Борисовичи – 3 гектара

Количество коттеджей – 11

Количество будущих жителей – 128

Количество посетителей групп дневно-

го пребывания – 22

Количество новых рабочих мест – 30

Общая стоимость проекта – 480 милли-

онов рублей 

Предполагается, что в плане красоты и комфорта архитектурное решение 
социального городка сможет конкурировать с лучшими мировыми образцами



26.09.2014 9

Есть одно средство
наркозависимость – не приговор. Приговор – реабилитация

   Быть в курсе
- Так на что все-таки пойдут деньги?
- Вся эта сумма целиком и полностью идёт на 

оплату десяти именных сертификатов, которые вы-
даются наркозависимым для прохождения ими курса 
реабилитации. 

- Всего десять именных сертификатов? А 
сколько в Псковской области всего наркозависи-
мых?

- Всего на учёте в Псковском областном наркоди-
спансере состоит около 1500 человек, которые страда-
ют от употребления наркотических или психотропных 
веществ. Это выявленные органами наркоманы и те, 
кто обратился за медицинской помощью по собствен-
ной инициативе или по настоянию родственников. Та-
кова официальная цифра. Умножьте её на пять, чтобы 
представить себе истинные размеры бедствия. 

При этом в сравнении с другими регионами Се-
веро-Запада у нас в Псковской области обстановка 
более или менее спокойная. По статистике, заболева-
емость наркоманией в нашем регионе составляет все-
го 248 человек на 100 тысяч населения. В соседней 
Новгородской области этот показатель вдвое больше 
– 592. В Вологодской – 395, в Мурманской – 362. 

Однако именно Псковская область вместе с Хан-
ты-Мансийским автономным округом и Пермским 
краем первыми в России начали вводить бесплатные 
сертификаты для реабилитации наркозависимых. 
Даже Москва подключилась чуть позже. 

Что это за сертификаты и для чего они? Суть такого 
сертификата заключается в том, что желающим изле-
читься от наркозависимости предоставляются не только 
бесплатные медицинские услуги, но и услуги по даль-
нейшей реабилитации и ресоциализации. То есть по 
окончании лечения в диспансере наркозависимый, если 
пожелает, может закрепить положительный результат в 
реабилитационном центре, а потом ещё к тому же полу-
чить помощь в трудоустройстве, в поисках жилья, в на-
лаживании отношений не только с родными и близкими, 
но и с новыми соседями, новыми коллегами по работе. 

Казалось бы, всем без исключения наркозависи-
мым надо выдать по такому сертификату. А на прак-
тике нам нелегко было раздать даже первые десять. 
Ведь наркозависимые редко признают себя больны-
ми, они и с врачами-то  неохотно контактируют, а тут 
ещё надо целых полгода после выписки из наркоди-
спансера находиться под присмотром специалистов. 

Поэтому нам пришлось прилагать неимоверные 
усилия, чтобы убедить хотя бы десятерых наркозави-
симых пройти курс реабилитации. Но в конце концов 
сертификаты получили именно те, кому они больше 
всех нужны. Это люди с героиновой зависимостью, 
возраст которых варьируется от 23 до 43 лет. Кого-то 
из них убедили родители, для кого-то важным мотива-
тором стал собственный маленький ребёнок. 

В результате после всех лечебных процедур они 
отправляются в реабилитационный центр «Ручей», 
чтобы три месяца прожить там под наблюдением спе-
циалистов. А потом мы им на три месяца снимем квар-
тиру в ближайшем крупном населённом пункте, чтобы 
помочь заново наладить самостоятельную жизнь.  

    Первый пошёл
- Почему обладатели сертификатов проходят 

реабилитацию именно в «Ручье»?
- «Ручей» – это некоммерческая организация  из 

Санкт-Петербурга. В 2011 году она открыла в деревне 
Родовое Палкинского района свой филиал – реабили-
тационный центр для наркозависимых. Всего у нас в 
регионе пять подобных реабилитационных центров. Но 
«Ручей» стал первым и пока единственным, который 
прошёл добровольную сертификацию на соответствие 
оказываемых услуг существующим стандартам. В ста-
дии получения такого же сертификата сейчас находится 
Пушкиногорский реабилитационный центр Благотвори-
тельного фонда «Диакония». Так что в скором времени 
псковские наркозависимые, возможно, будут проходить 
реабилитацию не только в Палкинском районе. 

- И какова же эффективность этого реабили-
тационного центра?

- Его сотрудники утверждают, что процент ремиссии 
у них достигает 50%. Во всяком случае, они поддержи-
вают связь со всеми своими бывшими подопечными, 
многие из которых действительно не употребляют нар-
котики на протяжении нескольких лет. Участники нашей 
подпрограммы, насколько мне известно, тоже проходят 
там реабилитацию без каких-либо неприятных инциден-
тов. В октябре у нас уже будут первые «выпускники».  

Я хочу добавить к достижениям «Ручья» ещё и тот 
факт, что летом этого года по инициативе этой НКО де-
путаты Псковского областного Собрания понизили ставку 
арендной платы за земельные участки, предоставляемые 
некоммерческим организациям, с 3% до 0,03%. Таким об-
разом, сам «Ручей» теперь будет платить в год за свой 
земельный участок в деревне Родовое не 800 тысяч ру-
блей, как раньше, а всего 8 тысяч рублей. Стало быть, эф-
фективность есть, раз депутаты пошли на такие уступки. 

Кстати, этим же летом «Ручей» открыл свой филиал в 
крымской Феодосии и даже уже успел свозить туда нена-
долго своих палкинских подопечных. Тамошние органы 
местного самоуправления обращались к нам за консуль-
тацией, как строить отношения с этой НКО, и мы, конечно 
же, дали «Ручью» самые хорошие рекомендации. 

Не ищите 
«лёгких» путей

- я знаю, что сотрудники «Ручья» выступали 
недавно и на региональном слёте молодёжного 
антинаркотического движения в Пушкинских Го-
рах…

- Да, с 8 по 11 сентября у нас проходил такой слёт, 
на который собрались 120 молодых поборников здо-
рового образа жизни из всех районов Псковской об-
ласти. В основном студенты. В качестве выступающих 
туда приезжали два сотрудника центра «Ручей». Оба 
бывшие наркозависимые, один ещё к тому же имеет 
за плечами судимости… 

Вообще-то считается, что это не самый эффектив-
ный способ профилактики наркомании, когда выступа-
ют вполне успешные люди и рассказывают, как когда-
то они тоже страдали от наркозависимости, а потом 
– опа! – опомнились и зажили припеваючи. Кто-то из 
подростков подумает: «Значит, и я так могу? Сейчас 
попробую, что захочу, а после вылечусь и тоже буду 
почивать на лаврах, рассказывая детишкам об ошиб-
ках молодости». 

На этот раз всё было по-другому. Эти двое ни-
сколько не бахвалились тем, что им пришлось пе-
режить, и никому не желали ничего подобного. А 
ведь у них всё начиналось, как обычно – с так на-
зываемых «лёгких» наркотиков. Они тоже думали, 
что смогут в любой момент завязать. Но вместе с 
эйфорией стали переживать периоды глубочайшей 
депрессии, в результате чего перешли на героин и 
начали совершать преступления, чтобы  было на 
что его покупать. 

В Пушкинских Горах они убеждали наших молодых 
волонтёров, чтобы те ни в коем случае не пытались 
сами, без посторонней квалифицированной помощи 
вытягивать своих друзей и знакомых из наркозависи-
мости. Потому что наркоманы, скорее, сами затянут 
их в этот омут. 

- Кстати, а сколько в Псковской области не-
совершеннолетних наркозависимых? 

- На профилактическом учёте в наркодиспансере 
состоят 52 несовершеннолетних. Для подростков у 
нас разработана своя программа и существует свое 
реабилитационное отделение прямо на базе дис-
пансера. Между прочим, в последнее время туда 
всё чаще обращаются родители подростков, чтобы, 
например, просто протестировать ребёнка. Кроме 

того, мы выявили десять наркозави-
симых несовершеннолетних во вре-
мя тестирования в учебных заведе-
ниях, хотя это дело добровольное, и 
в прошлом году, в частности, около 
20% учащихся уклонились от такой 
проверки. 

В вузах мы такое тестирование 
пока не проводим, но все они внесли 
в свои локальные нормативные акты 
пункт об отчислении студентов, ко-
торые попадаются на употреблении 
наркотиков. 

Дальше всех пошёл Псковский гос-     
университет. Весной он заключил с 
«Ручьём» договор, согласно которому 
попавшийся на употреблении нар-
котиков первый раз студент ПсковГУ 
может сохранить свой студенческий 
билет при условии, что пройдёт курс 

реабилитации при содействии «Ручья». И только в 
случае рецидива будет отчислен из университета без 
всяких оговорок. 

Хочу подчеркнуть, что с мая текущего года всту-
пил в силу закон, закрепляющий дополнительные 
правовые механизмы побуждения потребителей нар-
котиков, совершивших преступления или администра-
тивные правонарушения, к диагностике и лечению от 
наркомании, а также к прохождению медицинской и 
социальной реабилитации.

На сегодня мировыми судьями Пскова и Псков-
ской области уже вынесено 16 решений о возложении 
на правонарушителей дополнительной обязанности 
пройти лечение от наркомании.

Подчеркну ещё раз, эффективность лечения от 
наркомании невозможна без последующей реабили-
тации, и здесь необходим комплексный подход. По-                            
этому сотрудники УФСКН России по Псковской обла-
сти в ходе судебных заседаний обычно ходатайствуют 
о возложении судом обязанности не только пройти 
лечение от наркомании, но и реабилитации в связи с 
потреблением наркотических средств и психотропных 
веществ без назначения врача.

Беседовала 
Тамара СемЁнОВА.

С этого года одной из обязанностей Управления Фе-
деральной службы по контролю за распространением 
наркотиков стала координация вопросов реабилитации 
бывших наркозависимых. Ведь сотрудники Госнарко-
контроля должны содействовать не только уменьше-
нию предложения на нелегальном рынке наркотических 
средств, но и уменьшению спроса на эти вещества. 

Для этого УФСКН РФ по Псковской области скоопери-
ровалось с областным комитетом по здравоохранению, 
с управлением соцзащиты населения и управлением по 
труду и занятости. Вместе они разработали в рамках 
региональной государственной программы по обеспе-
чению общественного порядка и противодействию пре-
ступности специальную подпрограмму «Комплексные 
меры противодействия злоупотреблению наркотиками 
и их незаконному обороту». 

На реализацию этой подпрограммы в бюджете Псков-
ской области заложено полтора миллиона рублей. О том, 
как и на что расходуются эти деньги, рассказывает со-
ветник губернатора, капитан полиции, начальник отдела 
УФСКН РФ по Псковской области Ирина КОРНЕйчуК.

В здании старинной усадьбы в деревне Родовое Палкинского 
района общественники из Петербурга три года назад открыли ре-
абилитационный центр для наркозависимых «Ручей»
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Не было бы счастья…
Кадровая проблема системы здравоохранения области 

решается в том числе благодаря переселенцам из Украины

Проездом
из ада

Если бы еще год назад Наталье Суб-
ботиной сказали, что она пересечет гра-
ницу Луганской области, спасаясь бег-
ством от войны, ни за что не поверила 
бы. Дальше Кременского медицинского 
училища, что в нескольких часах от род-
ного дома, она никуда не выезжала. И не 
собралась бы, если бы не война. До лета 
2014-го жизнь Натальи была спокойной, 
размеренной и вполне счастливой. Она 
работала в лаборатории местной боль-
ницы, растила детей и в августе соби-
ралась стать бабушкой. Когда начались 
обстрелы Луганска, беременная дочь 
переехала в более тихий и спокойный 
Краснодон. Но война докатилась и туда. 

- Каждый день что-то взрывалось и 
громыхало, – рассказывает Наталья. – 
А земля у нас с пустотами, в шахтах ме-
тан, так что после любого обстрела мы 
могли взлететь на воздух. В поселке не 
было электричества, газа, воды. Закры-
лись почта и банк, опустели магазины, 
не работал поселковый совет. В род-
доме нам сказали, что дочери сделают 
кесарево сечение и на второй день вы-
пишут. Как медик, я понимала, что это 
безумие. К тому же ухаживать за малы-
шом в таких условиях было нереально. 
Поэтому мы приняли решение уехать. В 
начале июля я взяла отпуск и вместе с 
дочерью отправилась в Россию.

До границы добирались на такси. 
Остановились в Ростовской области, в 
палаточном лагере для беженцев. На-
талья впервые за последние несколько 
месяцев вздохнула с облегчением. И за 
дочь уже не было так страшно. Усло-
вия проживания в лагере были вполне 
комфортными. При желании Наталья 
могла оставаться там до осени, но она 
с первого же дня стала изучать список 
вакансий. Ей было все равно, в какой 
регион ехать, лишь бы была работа и 
хоть какая-то определенность. Печор-
ская районная больница как раз остро 
нуждалась в фельдшере-лаборанте, так 
что место нашлось сразу. В тот же день 
Наталья вместе с дочерью отправилась 
в Великие Луки, где находился пункт 
временного размещения беженцев. 

- Пока оформлялись нужные доку-
менты, мы жили в общежитии медицин-

ского училища, – говорит собеседница. – 
Очень надеялись, что дочь будет рожать 
в областном центре. Не получилось! Моя 
внучка Дариночка появилась на свет в Ве-
ликолукском роддоме. Я очень благодарна 
акушерской бригаде за профессионализм 
и внимательное отношение к дочери. Ни-
кто не посмотрел на то, что мы – граждане 
другого государства и не имеем медицин-
ского полиса. А еще меня приятно удиви-
ли чистота и порядок в роддоме. У нас в 
больницу каждый может прийти. А здесь к 
роженицам никого не пускают, и еду можно 
передать только через специальное окно. 
И это правильно. Детки еще очень малень-
кие, их надо от всяких инфекций беречь...

Стратегия 
выживания

Елена Кучеренко работает в Печорской 
больнице анестезиологом-реаниматоло-
гом. Так же, как и Наталья Субботина, она 
приехала в Псковскую область из восточ-
ной Украины, точнее, из города Макеевка 
Донецкой области. Война расколола ее 
жизнь на «до» и «после». Чтобы не впасть 
в уныние, она старается жить «здесь» и 
«сейчас». Спасает новая работа и уверен-
ность в том, что ее семье больше ничего 
не угрожает. Да и дочь в первый класс по-
шла, надо ей с учебой помогать...

Елена называет себя «стратегом по 
жизни». Она привыкла трудиться до седь-
мого пота и достигать намеченных вершин. 
Учеба, замужество, рождение ребенка, 
работа в городской больнице – все у нее 
шло по заранее намеченному плану. За со-
бытиями на Майдане Елена наблюдала по 
телевизору и была уверена, что на ее горо-
де и тем более семье локальный полити-
ческий конфликт не отразится. Но когда в 
середине марта в Донецкую область ввели 
войска, а после референдума начался об-
стрел Славянска, от ее оптимизма не оста-
лось и следа. Во время обстрела аэропор-
та Донецка к убитым и раненым никого не 
пускали. Рискуя собственной жизнью, ме-
дики выносили их на себе. 

- В конце июля в полутора километрах 
от моего квартала взорвался самолет, – 
вспоминает Елена Кучеренко. – Во многих 
школах и больницах были выбиты стекла. 
Нацгвардия стала обстреливать жилые 
дома, очень много людей погибло. Ночью 
спать было невозможно – кругом взры-
вы, стреляли со всех сторон. На фоне 

хронического недосыпания, недоедания 
и стресса многие впадали в депрессию. 
Но самым страшным было даже не это. 
Близкие люди, находящиеся по разные 
стороны баррикад, становились врагами 
и готовы были воевать друг против дру-
га. Помню, родственники мужа из Киева 
сказали, что им на Майдане плохо было, 
пусть и мы теперь помучаемся…

Понимая, что боевые действия в 
Макеевке быстро не закончатся, Елена 
приняла решение уехать к знакомым в 
Ростовскую область. Сначала туда от-
правились ее мама и дочь, а через не-
делю и она с мужем. На границе с Рос-
сией их машина стояла восемь часов, а 
в нескольких километрах от этого места 
шел бой. В любой момент семья могла 
попасть под обстрел. Но, к счастью, все 
обошлось. Каждый день Елена ходила в 
лагерь для беженцев и искала работу. 
Предложений из разных регионов по-
ступало много, но то климат оказывался 
неподходящим, то смущали предстоя-
щие сложности с жильем и зарплатой. 
В Псковской области ее устроило абсо-
лютно все.

Добрые люди
Известие о том, что в районной боль-

нице будут работать специалисты из 
Украины, главный врач Юлия Хлынова 
приняла близко к сердцу. Когда-то она 
сама переехала в Псковскую область из 
другого региона и прекрасно понимала, 
каково это – обустраиваться на новом ме-
сте. Особенно после того, что пришлось 
пережить. Деньги новичкам собирали 
всем больничным коллективом, начиная 
от администрации и заканчивая санита-
рочками. Подруга Хлыновой привезла 
из Пскова стиральную машину-автомат, 
которая была установлена в квартире 
Елены. Пограничники принесли одеяла, 
подушки, постельное белье, мебель и ку-
хонную утварь. Сотрудники одной из ком-
паний собрали деньги и купили по списку 
все, что было нужно одной из семей. 

- Приехав в незнакомый город, я не 
представляла себе, как буду обживаться, 
– рассказывает Наталья Субботина. – Но 
квартира оказалась полностью обставле-
на мебелью и бытовой техникой, с горя-
чей и холодной водой. Пока дочь нахо-
дилась в роддоме, сотрудники больницы 
принесли мне совсем новую кроватку для 
малышки. А пограничники подарили ши-

карную коляску. Про одежду для Дари-
ночки и говорить нечего. С таким коли-
чеством пеленок и распашонок можно 
и трех детей поднять. Нам, кстати, до 
сих пор приносят продукты – то яблоки, 
то грибы, то картошку. Честно говоря, я 
не ожидала такого теплого приема и ис-
креннего участия в нашей судьбе. 

Довольна и Елена Кучеренко. В том 
числе и трехкомнатной квартирой, и 
тем, что дочь Соню удалось без про-
блем устроить в школу, и психологиче-
ским климатом на работе. Говорит, что 
люди ее окружают мягкие, деликатные 
и очень отзывчивые. В душу не лезут, 
но, если потребуется, всегда готовы 
помочь. Кстати, раньше с хирургами в 
Печорском районе были большие про-
блемы, а теперь их целых два, причем 
оба молодые. Теперь компанию им со-
ставила и анестезиолог-реаниматолог 
Елена Кучеренко. 

- Всего у нас четыре специалиста из 
Украины: фельдшеры-лаборанты, фель-
дшер скорой помощи и анестезиолог-
реаниматолог, – говорит главный врач 
Юлия Хлынова. – Двое уже работают, 
остальные ждут, пока придут последние 
документы. Не исключено, что скоро у 
нас появится и рентгенолог. Она тоже из 
Украины, временно живет у родственни-
ков в Ленинградской области. Ей мы тоже 
предоставим жилье. Подтверждать ди-
плом новым сотрудникам не надо, доста-
точно получить сертификат. В ближай-
шее время им придется сдать экзамен, 
время и место которого устанавливает 
Москва. Я считаю, что профессиональ-
ный уровень украинских специалистов 
очень хороший. И, главное, у них есть 
желание работать. Мы со своей стороны 
будем платить им достойную зарплату и 
вообще всячески поддерживать. 

Новая жизнь украинских, вернее, те-
перь уже псковских медиков постепенно 
налаживается, и только одно не дает 
им покоя – на родине остались близкие 
люди. Наталья никак не может выйти на 
связь со своим зятем из Луганска, кото-
рый еще ничего не знает о рождении до-
чери. От общих знакомых она слышала 
только о том, что он жив. Родственники 
Елены по-прежнему живут в подвале 
девятиэтажного дома. Выходить на ули-
цу страшно, ведь даже после объявле-
ния перемирия обстрелы в Донецкой 
области продолжаются. 

Ульяна мИХАйлОВА.

наталья Субботина (слева) и Елена Кучеренко, бежавшие из охваченной войной Украины, 
нашли в Псковской области новый дом, работу и друзей

«Осенними вечерами на Псковщине бы-
вает прохладно, зимой часто слякоть, зато 
в сентябре здесь наступает бабье лето 
– это когда тепло и сухо, как сейчас...», – 
главный врач Печорской районной больни-
цы Юлия Хлынова вводит нового фельд-
шера-лаборанта Наталью Субботину в курс 
дела, а заодно и знакомит с особенностя-
ми местного климата. Здесь ей предстоит 
жить долго – надо знать, к чему готовиться. 

Для Натальи пока еще все непривычно 
и странно. В это время в ее родном посел-
ке Краснодон Луганской области ходят в 
открытых платьях, а в Печорах впору курт-
ку накидывать. Но, главное, утопающий в 
зелени городок спокоен, как море во время 
штиля. Здесь не стреляют. К оглушитель-
ной тишине, которую время от времени на-
рушает лишь колокольный звон, Наталья 
привыкала так же долго, как когда-то к еже-
дневным обстрелам. 

Страх за жизнь уступил место умиротво-
рению. Кошмар военного времени еще дол-
го будет сниться ей по ночам, но больше 
никогда не повторится. В августе Наталья 
с дочерью и внучкой нашла убежище в Пе-
чорах и надеется остаться здесь навсегда. 
Вместе с ней в город приехали еще десять 
человек из восточной Украины. Четверо из 
них нашли работу в Печорской районной 
больнице. 


